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Rentrée et après …

La rentrée 2015 se conjugue déjà au passé.
Les responsables des activités ont été très sollicités au forum de
septembre par les nouveaux habitants du quartier.

Outre les activités culturelles et sportives habituelles que vous connaissez,
des animations très variées vous sont proposées tout au long de l’année
(expositions en arts plastiques et photos, lecture et jeux à 1001 pages, loto
et belotes, corrida de la Beaujoire challenge Jean Jahan…). Vous pouvez les
retrouver dans l’agenda page 2 du « Petit Journal » mais aussi sur notre site
 alpacnantes.net ».

Penser à demain
Nous devons maintenant penser à l’avenir et poursuivre notre réflexion avec
vous, pour proposer des réponses à vos besoins. Pour cela il est nécessaire
de mieux connaitre les attentes des Portériens concernant de nouvelles
activités ou animations ainsi que les améliorations souhaitées aux actuelles
activités. N’hésitez pas à nous en faire part par mel, par l’intermédiaire de
notre site ou en venant rencontrer les responsables d’activités.
Il nous reviendra ensuite de mettre ces propositions en œuvre, avec vous.

Les conditions de la réussite

Des adhérents actifs, engagés  : Ces activités et ces animations sont
accompagnées par des bénévoles. N’hésitez pas à venir nous rejoindre pour
faciliter leur mise en œuvre. C’est un peu de temps, des tâches partagées,
une contribution en fonction des possibilités de chacun, mais aussi des
moments de solidarité, de coopération et de convivialité.

Des équipements adaptés : Si sur le plan sportif de nouvelles installations
on vu le jour et nous devons le signaler, il n’en est pas de même pour la
plupart des activités culturelles. Les équipements existants sont inadaptés
ou trop exigus pour de nombreuses activités culturelles (musique, théâtre,
chorale, lieu d’expositions, …). Ce constat est partagé par plusieurs
associations. Il été évoqué avec les responsables de la municipalité.
Nous sommes prêts à travailler avec les responsables locaux pour affiner
ces besoins et élaborer un projet. Il y a urgence.

Un soutien des collectivités pour pouvoir travailler à long terme
sereinement avec des règles du jeu stables et des priorités bien définies.

L’Assemblée générale le l’ALPAC du 27 novembre permettra de faire un bilan
complet et de recevoir les avis sur les activités, les animations et de valider
les projets. Elle concerne tous les adhérents.

Bernard Courcelle
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Anniversaires - 12 septembre : le lotissement du Port-des-Charrettes
(avenue de l’Albatros) fêtait ses 35 ans. 13 septembre : le lotissement
des Castors de l’Erdre fêtait ses 60 ans…

Après un été plus calme (les commerçants
et les clients étaient partis sur la côte), le
marché de Saint-Jo a repris son rythme,
avec maintenant une quinzaine d’étals.
Chaque mois, maintenant, l’ami Dédé
Garnier endosse son costume de crieur
public et vient y annoncer, au son du clairon,
les nouvelles du quartier.

Chaque mercredi, de 11 h à 18 h, Marie fée
des crêpes installe son camion sur le
parking à l’entrée de la rue Barbara (angle
de la route de Saint-Joseph, en face du café)
: ingrédients bio, le plus souvent d’origine locale. Notre nouvelle
crêpière est une Portérienne ! Elle peut aussi se déplacer, chez vous,
dans votre entreprise… Marie Daré, 06 37 10 60 90.

La CLCV (Consommation, Logement, Cadre de Vie) tient une
permanence juridique les premiers et troisièmes vendredis de chaque
mois (sauf vacances scolaires), en fin d’après-midi, à la Maison des
Associations de Saint-Jo. Elle peut vous conseiller en cas de soucis
avec vos opérateurs multi-médias, vos assurances, votre propriétaire,
votre garagiste… Rendez-vous : 02 51 72 00 19. Si vous voulez aider
l’équipe de Saint-Jo : 06 88 08 66 18 ou assopat@free.fr

Depuis cet été, les deux gymnases de Saint-Jo portent le nom de
Gymnases Jean

Jahan. Notre ami
Jean, infatigable
militant associatif,
président d’honneur
de l’ALPAC,
récemment décédé,
n’avait pas ménagé

sa peine pour obtenir leur construction. Madame le Maire devrait venir
dévoiler l’enseigne, puis inaugurer le nouveau Gymnase Jean Vincent,
le 7 novembre.

8 septembre : la première pierre du futur lycée public de Carquefou,
rue de la Maingais, a été posée. Il devrait être ouvert pour la rentrée
2017. À Saint-Jo, rue de Port-la-Blanche, entre les routes de Saint-Joseph
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et de Carquefou, les premiers travaux ont débuté sur
le site du nouveau collège, qui éduquera 600
élèves. On commence par enfouir la ligne électrique.
Ouverture du collège prévue à la rentrée 2017, avec
d’abord les sixièmes, les cinquièmes et les
quatrièmes.

20 septembre : Notre quartier a participé aux

Journées du Patrimoine avec l’ouverture au public
de l’usine Saunier Duval, qui a accueilli une foule
nombreuse, et celle des deux lieux de mémoire que
sont la Maison ouvrière en bois et l’ancienne église
Saint-Georges-des-Batignolles, qui ont reçu 200
visiteurs. Et on commence à penser à fêter
dignement dans deux ans le centenaire de la
grande usine des Batignolles, arrivée à Nantes en
1917.

Après une enquête publique qui a soulevé quelques

vives passions (nous avons failli connaître un second
« Notre-Dame-des-Landes »), le terrain des gens du
voyage, à Boisbonne, ne quittera pas son
emplacement actuel, sur lequel il sera rénové et
agrandi de quelques places.

Une nouvelle portion de la route de Carquefou vient
d’être réaménagée, après huit longs mois de travaux
qui ont fait souffrir beaucoup d’automobilistes. Le
résultat montre que ces misères valaient la peine
d’être supportées.

Dès novembre, sur le site du Champ de Manœuvres,
des débroussaillages vont permettre aux
archéologues de faire des fouilles préventives avant
le début des constructions prévues (environ 2 000
logements).

Le château du Bois-Hue est en pleine réfection :
quelques bureaux et logements devraient occuper la
partie du bâtiment qui a été conservée.

Projet Erdre-Porterie : un bilan présenté au public le
28 septembre annonce 980 logements livrés (2 200
nouveaux Portériens), 400 en chantier et encore
480 à venir. La supérette devrait être bâtie en 2016-
2017, et ouverte en 2018.

Nous sommes un groupe d'habitants et avons eu
l'idée de proposer à la ville de Nantes la création
d'un jardin collectif au sein de notre quartier. Cette
idée a été bien reçue, et un terrain a finalement été
trouvé pour y implanter ce jardin : il se trouvera à
côté du square du Hasard, à quelques pas de la
crèche Hansel et Gretel.

Nous allons donc pouvoir, aidés du collectif Dérive et
en partenariat avec Nantes-Métropole et Nantes-
Métropole-Aménagement, réfléchir à la conception
du jardin !

Nous avons commencé la réflexion autour d'un
goûter ouvert à tous le 11 novembre sur le site afin
de discuter avec tous les habitants de leurs attentes

quant à la création d'un tel espace.  S'en suivront

plusieurs réunions ainsi qu'un chantier participatif

Louis Le Bail



Le petit journal de Saint-Jo 4 N°81 - octobre 2015

Aux alentours de 1900, par centaines de milliers,
les Italiens émigrent à la recherche d’un monde
meilleur. Nicolas Rutigliano, le père de Libertaire, est
né le 20 avril 1888 ; la famille a émigré au Caire, en
Égypte alors occupée par les Anglais. En 1908,
Nicolas tente de créer en Égypte une éphémère
« confédération générale du travail » à l’image de ce
qui s’est fait en France. Les dissensions la font
disparaître dès 1910. Il fonde alors, avec quelques
amis, un hebdomadaire politique et syndical,
L’Union, rédigé en français et en italien, dont la
parution doit cesser en 1914 à cause de la guerre.
En 1920, la confédération des syndicats est
réorganisée, dans un climat plus combatif
encouragé par la lutte contre les colonialistes qui ont
mis la main sur le pays. Elle doit subir les brimades
de l’occupant anglais, et aussi des bandes fascistes
italiennes qui commencent à s’organiser jusqu’en
Égypte. Il participe à la création d’un parti
communiste égyptien, fait de la prison à plusieurs
reprises. En 1926, il est expulsé d’Égypte, débarque
à Naples qu’il quitte pour Milan, et passe
clandestinement en France.

Après un passage à Paris, il se fixe à Nice où il
réussit à faire venir son épouse et son fils Libertaire,
né en 1922. Il est embauché dans une usine de
Saint-Nazaire, débauché en 1939 à la suite d’une
grève, et vient chercher du travail à Nantes. C’est la
guerre, l’Occupation. Il trouve du travail au château
de la Gâcherie, dans un camp où les Allemands

récupèrent le matériel abandonné par l’armée
anglaise ; un discret sabotage y va bon train.

Libertaire a été élève à Nice, puis au collège de
Saint-Nazaire  ; ses bons résultats lui permettent
d’entrer en classe « prépa » au lycée Clemenceau de
Nantes, et d’être reçu, en mai 1942, au concours de
l’École centrale des Arts et Manufactures de Paris.
Sa lutte contre l’envahisseur allemand avait
commencé par l’impression de « papillons » appelant
à la Résistance qu’il allait coller, pendant la nuit, sur
les murs de Nantes. En août 1942, avec la
complicité du directeur et du secrétaire de l’Institut
Polytechnique de l’Ouest, rue du Général-Buat, le
père et le fils utilisent la machine à copier de
l’établissement pour imprimer journaux clandestins,
cartes d’identité, tracts destinés aux soldats
allemands… Libertaire organise, chez les étudiants,
des groupes de FTP (Francs-Tireurs et Partisans
français). Lorsqu’en janvier 1943, la Résistance
nantaise est décapitée par l’ennemi, il est chargé
par la direction du Front National[1] de réorganiser le
mouvement en Loire-Inférieure. Les revers
allemands, à Stalingrad en URSS, à El Alamein en
Afrique du Nord, redonnent du courage  ; les
Résistants poursuivent les sabotages, l’édition de
journaux clandestins, la libération d’emprisonnés.
Pour Nicolas, Libertaire n’était pas assez prudent.
« Mon fils avait pris l’habitude de travailler la nuit  ;
alors, je lui fis remarquer le danger de circuler à ces
heures tardives parce qu’on pouvait être interrogé

dans le but d'avoir un jardin opérationnel au
printemps 2016.

Notre souhait, lorsque nous avons imaginé ce projet,
était de créer un lieu convivial et vecteur de lien
social dans ce nouvel éco-quartier, tout en
permettant aussi de sensibiliser petits et grands à

l'environnement.

Si vous êtes intéressés par cette initiative, n'hésitez
pas à nous contacter par mail à l'adresse
suivante :  aujardindestjo@gmail.com, ou par
téléphone au : 02 40 41 61 20.

Les Lucie, Marie et Nicolas
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plus facilement par la police […]. Il me répondit avec
douceur  : Écoute papa, souviens-toi de ce que tu as
fait et considère que je suis ton fils. »

La famille Rutigliano habite route de La Chapelle.
La machine à copier y est installée. La maison est
équipée d’un contact d’alerte qui permet d’évacuer
rapidement le matériel en cas de danger. C’est par la
poste de La Chapelle-sur-Erdre, où se trouve le camp
de La Gâcherie, que Nicolas Rutigliano reçoit du
courrier, de l’argent nécessaire à la Résistance, des
instructions. En 1944, la Gestapo réussit à pénétrer
l’organisation. D’autres Résistants, dont Marcelle
Baron, Joseph Fraud, sont arrêtés. Nicolas conseille
à son fils de disparaître, et surtout de ne pas revenir
à la maison. Mais celui-ci a décidé de cacher le
matériel. Un soir d’avril 1944, Nicolas est arrêté,
emmené dans les caves du siège de la police, battu,
torturé. C’est à ce moment que Libertaire, d’un coup
de vélo, veut passer à la maison ; il comprend vite la
situation, veut fuir. Blessé d’un tir de revolver par les
policiers du SPAC, il tombe. Au commissariat où on
l’a emmené, une camionnette est en train
d’embarquer des femmes de l’organisation de
Résistance, dont Marcelle Baron, la responsable.
Nicolas est ramené dans la cave, où il retrouve son
fils, devant lequel il est à nouveau battu. C’est
ensuite la prison La Fayette qui les héberge. Nicolas
est conduit à l’école Saint-Clément, où l’on enferme
ceux qui doivent partir en Allemagne comme
«  travailleurs libres  ». Une hospitalisation à Saint-
Jacques lui permet de se libérer.

Des rues voisines, il est possible de communiquer
oralement avec les prisonniers de La Fayette.
Nicolas les informe du débarquement en Normandie.
Lorsqu’on les embarque pour les envoyer en
Allemagne, il réussit à apercevoir son fils près de la
porte de la prison, juste avant qu’on ne fasse monter
les prisonniers dans deux cars Drouin réquisitionnés.
Le travail de Nicolas, maintenant, va être de relever
les plans des fortifications que les Allemands ont
édifiées tout autour de la ville, et de les faire passer
à l’armée américaine. Libertaire a été emmené à
Dachau. Lorsque le camp est libéré par les
Américains,  il est si affaibli qu’il meurt, le 6 mai
1945, quelques jours après sa libération.

Une grande amitié est née entre Nicolas
Rutigliano et nos voisins Annick et Émile Vidal. Après

avoir habité les cités en bois des Batignolles, les
Vidal se sont installés dans le lotissement « Bourdin
et Chaussé  », aujourd’hui près de l’entrée du parc
des expositions. Comme les « Ruti », Marcelle Baron,
la mère d’Annick, a été une Résistante  ; comme
Libertaire, elle a été déportée, à Ravensbrück pour
elle. Nicolas les a faits ses héritiers  : une caisse
remplie des archives qu’il a pu sauver. Jean
Philippot, qui a été maire de Nantes pendant deux
ans à la Libération, puis conseiller municipal,
considère que chaque fois que l’on donne un nom à
une rue, à un établissement public de Nantes, les
Résistants nantais doivent être choisis en priorité. En
1950, il avait vivement protesté lorsque, au lieu
d’honorer les nombreuses victimes de la répression

à Nantes et aux Batignolles voisines, le conseil
municipal avait préféré donner des noms de batailles
lointaines aux rues de la nouvelle cité du Grand-Clos.

En 1980, à la demande de Jean Philippot, le
collège public de Port-Boyer, le collège de notre
quartier, gagne sa dénomination officielle  : Collège
Libertaire Rutigliano. En mai 2015, le collège
célébrait le 70ème anniversaire de la mort de
Libertaire. Grâce aux papiers de Nicolas Rutigliano,
soigneusement conservés par Annick et Émile Vidal,
une exposition, préparée avec la participation active
des élèves, a pu y être inaugurée. Elle devrait rester
exposée en permanence dans le collège

L. Le Bail, septembre 2015

-----------------------
[1] Organisation de la Résistance n’ayant aucun lien, bien au

contraire, avec le parti politique actuel.

Sources : Un texte écrit par Nicolas Rutigliano pour Jean Philippot ; la brochure Sacrifice, Libertaire Rutigliano, rééditée en 1989.
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Depuis le début de leur partenariat (trois ans
déjà!), les lectrices de la Bibliothèque 1001
Pages et les éducatrices de la Crèche Rêves et
Ritournelles s'associent pour accompagner
tout en douceur l'entrée en lecture des tout-
petits. Témoignage de deux lectrices de la

bibliothèque :

Le 1er jeudi du mois, quelques bénévoles de la
Bibliothèque «  1001 pages  » avec l'une des
médiatrices et le personnel de la crèche, faisons
découvrir les livres aux enfants de la crèche « Rêves
et Ritournelles » . Que de bonheur partagé !...
Avec appréhension les premiers mois, les enfants
avancent ensuite avec aisance dans ces caisses de

livres ... contents de nous apporter le livre à
découvrir avec eux. Chaque enfant choisit librement
le livre qui lui plaît et se dirige vers un adulte  pour
écouter et partager son histoire...  » Christine et
Germaine

Merci à l'équipe de la crèche pour l'accueil qu'elle
nous réserve chaque mois, aux bénévoles de la
bibliothèque sans qui nombre d'animations ne
pourraient avoir lieu, ainsi qu'aux enfants avides
d'histoires qui rendent ces moments précieux !

L'équipe de la Bibliothèque.

Bonjour, je m'appelle Mia et j'ai juste 16 mois. Je
suis venue avec mon Papa à la Fête du jeu à Saint-
Jo. Ma Maman n'a pas pu venir car elle travaille, et
c'est ma Mamie qui nous a accompagnés.

Il y avait... des grands qui riaient et couraient
partout. Il y avait... une dame très gentille qui avait
des petits papiers avec des gros cailloux dessus, et
mon Papa et ma Mamie ont pris un papier avec une
enveloppe, et ont glissé l'enveloppe dans une grande
boîte (moi je préférais le caillou...).

Puis nous sommes allés dans le « coin des tout-
petits », où il y avait plein de jeux, un grand tapis, des
peluches... et des dames très gentilles avec plein de
surprises dans leurs grandes poches, et elles avaient
de jolis chapeaux.

J'ai bien joué !
Il y avait... un jeu en bois qui roulait, avec au bout un
petit moulin qui tournait.
Il y avait... une poussette avec des bébés, une grosse
poule en peluche, et un chien qui remuait la queue
et la tête... et aussi un camion avec des boutons qui
faisaient du bruit.

Puis nous sommes allés faire un tour dans un autre

endroit, avec plein de
cachettes et de choses
très intéressantes pour
jouer à la dînette ou se
déguiser... Il y avait des
grands qui couraient
partout et riaient bien !
C'était très intéressant,
mais mon Papa n'a pas
voulu que je descende
de ses bras...

Nous sommes retournés
au coin des tout-petits, et
j'ai encore bien joué !
Mon Papa a pris des photos qu'il a aussitôt envoyées
à ma Maman, qui était drôlement contente que je
m'amuse bien !
Le soir, de retour à la maison, j'ai revu ma Maman, et
puis j'ai très bien dormi !
... Dis Papa, on reviendra ?

Signé : une toute petite fille à la fête du jeu avec son
papa



Le petit journal de Saint-Jo 7 N°81 - octobre 2015

Danse modern-jazz/ Les quatre saisons...

Les saisons se succèdent et ne se
ressemblent pas !
En juin dernier, les huit groupes de danseurs
amateurs, soit cent danseurs au total, se
sont croisés, bousculés, entrainés et enfin

réunis, pour la Festive, sur la scène de la salle
Nantes-Erdre devant un public conquis.
Sous la direction d’Amandine Chauvidan qui avait
pris le relais de Peggy, les danseurs ont eu la lourde

tâche de vous
faire rêver et
de vous
emmener loin
pour un voyage
« à la conquête
des étoiles  »,
tantôt lunaire,
tantôt pétillant
mais toujours
coloré. Pari

réussi pour un spectacle qui restera comme un
immense moment de générosité dans la vie de
l’activité «  danse moderne» de l’ALPAC. Une fois de
plus, nous remercions les bénévoles qui ont si
parfaitement encadré les enfants.

C’est aussi à ce moment-là que l’ALPAC m’a fait
confiance pour coordonner l’activité et depuis, j’y
trouve toujours autant de plaisir… Et je suis bien
entourée, d’autant qu’une nouvelle saison a débuté
avec le retour de Peggy Filloux, et les inscriptions

vont bon
train…

En septembre,
les cours ont
repris et nous
enregistrons
près de 115
adhérents à
l’activité, avec
comme nouveauté l’atelier chorégraphique réservé
aux 11-12 ans ayant envie d’aller plus loin dans les
coulisses de cet art si noble qu’est la danse.

Alors, en attendant la fin de saison, nous vous
laissons quelques souvenirs et vous donnons RDV le
4 juin prochain pour une nouvelle envolée.

Pour tous renseignements:
sylviehubert44@gmail.com

Une maison raconte beaucoup de choses de ce que
l'on est, d'où on vient et de ce que l'on trouve
important dans la vie.
Une maison, c'est l'endroit où l'on vit entouré des
siens et protégé par un toit.
Les petits artistes de l'atelier d'Arts Plastiques de
l'ALPAC ont imaginé et créé chacun la maison de
leurs rêves, aménageant l'intérieur selon leurs
envies.
Ces créations seront exposées à la Bibliothèque

1001 Pages pendant deux semaines.

Vernissage le lundi 16 novembre à partir de 18 h 30
à la Bibliothèque "1001 Pages", à cette occasion une
sélection de livres et un petit jeu en famille est
proposé par les animatrices.

Enfants et adultes pourront profiter de ce moment
convivial pour se familiariser avec la charte des
droits de l'enfant et se rencontrer.

Sylvie Hubert

Sylvie Jourdain
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Pourquoi vient-on faire de l’anglais à l’ALPAC ?

Voici quelques réponses livrées en vrac :

● Envie de voyager
● Nous avons de la famille à l’étranger
● J’en ai vraiment besoin pour mon travail !
● Ma voisine m’a parlé du cours, et…
● Pour pouvoir échanger avec un ami étranger
● Parce que le prof est sympa et qu’il nous fait rire !
● Pour pouvoir comprendre mes chansons préférées
● Parce que ma meilleure copine y est déjà !
● Euh, je ne savais pas quoi faire le mercredi soir…

●Je suis nouvelle dans le quartier et c’est une façon
de faire connaissance
● Parce que c’est à deux pas de chez moi !
● Mes enfants font de l’anglais et je ne veux pas être
à la traîne…

Voilà pourquoi en ce mois de septembre certains ont
repris – ou découvert – le chemin de la salle
d’anglais… WELCOME !

P.S. Ce petit sondage est totalement imaginaire, mais

j’imagine bien que ce sont là de très bonnes raisons de se

remettre à l’anglais.

Ce samedi 19 septembre, cinq jeunes de
l’ALPAC, récompensés pour leurs performances
et leur assiduité dans le cadre du Challenge
Athlé Jeunes 2015, ont eu la chance d’assister
à la première journée du Décastar à Talence,

une compétition qui réunit chaque année les
meilleurs décathlètes et heptathlètes de la planète.
Les places et le déplacement ont été offerts par le
comité départemental d’athlétisme.

Cette année on aura pu noter la présence des
Français Romain

BARRAS, Bastien

AUZEIL et Gaël

QUERIN sur décathlon,
ou encore de la
Britannique Katarina

JOHNSON-THOMPSON

et de la Néerlandaise
Nadine BROERSEN,
4ème des derniers
championnats du

monde, du côté des femmes sur l’heptathlon.
Après un départ très matinal, il nous faut quatre

heures de route en car pour rejoindre Talence, près
de Bordeaux.

Sur place, nos jeunes Alpacéen(ne)s en ont profité
pour faire signer des
autographes et prendre la
pose aux côtés de leurs stars
favorites comme le Français
Kévin MAYER, champion du
monde junior en 2010.

La journée aura été marquée
par des performances de très
haut niveau, avec notamment un nouveau record du
Décastar sur le 100m haies féminin, établit par la
jeune Néerlandaise Nadine VISSER, chronométrée
en 12''88 !

Des grands noms sur et autour du stade puisque l’on
a pu croiser parmi les spectateurs Kévin MENALDO
et Marion LOTOUT, perchistes français, ou encore
Dafne SCHIPPERS, championne et vice-championne
du monde sur 200m et 100m le mois dernier à
Pékin.

Une panne de car survenue lors du retour et une
longue attente en pleine nuit sur une aire
d’autoroute n’ont pas suffit à venir à bout de
l’enthousiasme des jeunes athlètes rentrés
totalement exténués, mais pleins de superbes de
souvenirs et d’étoiles dans les yeux. C’est la magie
du Décastar.
Rendez-vous l’année prochaine si les performances
sont à la hauteur !

Erwan Souffre

Francine Fouché
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Le domaine de Surgié, situé sur la rive gauche
du Célé, petite rivière se jetant dans le Lot à une
cinquantaine de kilomètres en aval de Figeac,
nous a accueillis du 6 au 13 juin 2015, pour un
séjour regroupant 32 personnes.

La raison principale de ce séjour, comme les années
passées, fut donc de découvrir une région
magnifique, très boisée et largement pourvue de
sites et de monuments légendaires, mais aussi, pour
ce qui concerne les cyclistes, de parcourir des routes
assez peu fréquentées mais d’une difficulté
rarement rencontrée sur le plan des dénivelés

Année de la nouveauté

L'année 2015-2016 est une année pleine de
nouveautés pour la section Badminton de l’ALPAC !
Sauf pour le bureau, qui accueille toujours Muriel en
tant que Présidente, accompagnée de son dévoué
secrétaire Julien et de sa fidèle trésorière Laure.

Un nouveau créneau a été mis en place, le jeudi de
19 h à 21 h, pour les joueurs souhaitant participer
au championnat UFOLEP. Nous aurons donc
l'honneur d'inaugurer la nouvelle salle « Jean
Vincent » et de l'ajouter à la liste de nos gymnases
pour les différents créneaux : St Joseph de Porterie,
La Halvêque, Urbain Leverrier.

Pour donner une note de jeunesse à notre section,
nous avons ouvert une page Facebook « ALPAC
Badminton », ce qui nous permet d'être toujours
connectés avec nos adhérents. Un moyen pour vous
de suivre facilement la vie de la section...

Comme chaque année, trois tournois importants
marquent la dynamique de la section. Cela permet
de nous retrouver et de passer de bons dimanches
après-midi. Nous proposons :

• Le Tournoi de la Rentrée : le 8 novembre 2015 ;
• Le Tournoi de la Galette : le 17 janvier 2016 ;
• Le T.A.B.A.C. (tournoi interclubs) : le 3 avril 2016.

Il n’est pas encore trop tard pour vous inscrire, afin
de participer nos entraînements conviviaux et de
partager notre bonne humeur. Pour cela, contactez-
nous à l’adresse suivante : contact@alpacbad.fr.

L'ALPAC Badminton vous souhaite une bonne rentrée
et vous donne rendez-vous au prochain numéro pour
avoir le ressenti des nouveaux adhérents.

Muriel Chapleau
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La rentrée est faite !

Les nouveaux habitants sont présents et nous
les accueillons dans nos cours. Il reste
cependant quelques disponibilités :

GYM d’entretien (gym traditionnelle et variée,
avec ou sans accessoires  : step, élastiques,
ballon…  ; en musique, on travaille toutes les

parties du corps et la souplesse)
•Lundi et mardi à 18 h et à 19 h
Gym douce (la même : on travaille en douceur, ainsi
que l’équilibre)
•Mercredi à 9 h et 10 h

STRETCHING –POSTURAL (C'est un véritable jeu de
construction, toujours contrôlé, où l'étirement
progressif et les contractions musculaires

aboutissent, en final, à un travail du corps dans sa
globalité).
•Vendredi soir à 18 h et 19 h

NOUVEAU COURS D’AERO (gymnase JEAN VINCENT)
(Chorégraphie en musique, faisant travailler le
cardio, le souffle, la coordination, permettant de se
défouler).
•Mercredi à 19 h 15

CONTACTS :
• gymalpac44@gmail.com
• Michèle JOSSE : 02 28 23 04 16
• Gigi LOUIS : 02 40 30 14 18

répétitifs. Bref, nous avons beaucoup aimé ce choix.

Notre côté sportif ayant été suffisamment comblé,
nous avons pu visiter des villages assez
extraordinaires et de grande beauté. Nous pouvons
ici en recenser quelques-uns, comme Saint-Cirq-
Lapopie, sans doute le plus joli village de France,
dominant, comme une forteresse, outrageusement
le Lot. Nous pouvons aussi citer Cajarc, commune où
est née Françoise Sagan, fréquentée également par
le Président Pompidou et l’ami Coluche, les petits
villages moyenâgeux de Faycelles, de Camboulit, de
Cardaillac, de Capdenac, et nombre de châteaux

dont la forteresse de Larroque-Toirac qui domine le
Lot.

C’est évidemment plus d’une semaine qu’il faudrait
pour découvrir les maintes ressources historiques et
festives de cette région ; aussi, il a bien fallu faire un
choix. Nous avons également pu visiter la bastide de
Villefranche-de-Rouergue lors d’une sortie pique-
nique regroupant cyclistes et épouses et, bien sûr, la
vieille ville et les rues moyenâgeuses de Figeac ainsi
que le musée Champollion, haut lieu du décryptage
des textes de l’Égypte antique.

Le groupe a largement apprécié ce séjour, tant les
cyclistes que les marcheurs et les marcheuses.

Enfin la fête
s’est clôturée,
comme l’an
passé, en
Périgord, par
une
présentation
de costumes
bretons
associée à un
défilé dansant au son du biniou de notre ami Gilbert
Guého.

Robert Vantrepol
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Les derniers exemplaires de notre livre Saint-Jo et les Batignolles, histoires d’un quartier nantais, sont

désormais vendus au prix de 20 euros au lieu de 32. Points de vente : l’exposition, la bibliothèque de l’ALPAC

1 001 pages, le tabac-presse de Saint-Jo, la librairie du centre commercial Paridis, les librairies du centre-

ville Coiffard, Vent d’Ouest, Durance, la librairie du musée du Château, et la Maison des Hommes et des

Techniques (anciens chantiers navals, près de l’Eléphant).

Rappelons que l’ouvrage a été édité il y a trois ans par l’ALPAC, l’association Batignolles-Retrouvailles et la

Commune Libre, auxquelles va tout le bénéfice de cette vente.

La Commune Libre de Saint-Jo présente
avec ses complices de l'ALPAC et l'association Batignolles-Retrouvailles

son exposition

Maison des Associations, 478 route de Saint-Joseph
Samedi 21 et dimanche 22 novembre, 10 h – 12 h et 14 h – 18 h
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Directeur de la publication : Bernard Courcelle
Équipe : D. Amice - L. Berthelot - G. Blanquet - C. Blanquet - P. Bresson -- JP. Hamon - D. Héroult - L. Le Bail.
Les activités qui se sont exprimées : Anglais, Arts plastiques, Athlétisme, Badminton, Bibliothèque,

Cyclotourisme, Danse moderne, Gymnastique, Théâtre.

D'autres exemplaires papier de votre "Petit Journal"
n°81 sont à votre disposition
u À la bibliothèque 1001 pages de l'ALPAC
(Maison des Associations de Saint-Jo)

u Chez nos boulangers
u Sur le présentoir de la Mairie annexe du Ranzay
u Au Marché U de La Beaujoire
En attendant, retrouvez le petit journal et les activités sur
http://alpacnantes.net

Le prochain numéro du "Petit Journal" paraîtra en
mars 2016
Vos articles seront reçus jusqu'au 4 février, envoyez-les
bien avant si possible. Merci.
Contactez les responsables de vos activités à l'ALPAC ou
écrivez à la rédaction :
u louis.lebail@orange.fr
u bernard.courcelle44@orange.fr

32ème CORRIDA DE LA BEAUJOIRE
samedi 26 décembre 2015

Mobilisation des bénévoles sur le site du stade de la Beaujoire :

Le mercredi 23 décembre 2015, après midi : 14 h – 17 h (Montage parcours) / 20 personnes
Le mercredi 23 décembre 2015, après midi : 14 h – 17 h (Préparation des lots) / 8 personnes
Le samedi 26 Décembre 2015, matin : 8 h – 12 h (Montage Stands & Parcours) / 30 personnes.
Le samedi 26 Décembre 2015, après midi : 13 h – 17 h (Aide au déroulement des courses) /100 personnes
Le samedi 26 Décembre 2015, après midi : 17 h – 18 h 30 (Démontage parcours & Stands) / 40 personnes.
Le lundi 28 Décembre 2015, matin 9 h - 12 h (retour du matériel et rangement) / 10 personnes.

Aucune compétence spécifique n’est nécessaire. Des responsables de la section Athlétisme assureront
l’encadrement des différentes tâches à assurer.

Contact Loïc SELLIN : corrida@alpacnantes.net

Notre « Corrida » connaît un nouvel élan depuis 2
ans. Plus de 800 participants sont ainsi venus l'an
dernier découvrir en courant les tribunes du stade de
la Beaujoire.

Cette année, nous pouvons attirer plus de 1 000
coureurs dans une épreuve unique en France !

Nous espérons faire de cette course un événement
important pour les fêtes de fin d’année à Nantes.
Grâce à la participation de plus de 100 bénévoles ce
sera une grande réussite qui mettra encore plus en
avant nos valeurs : convivialité, fête et solidarité.
L’organisation de cette course pédestre démontrera
ainsi encore une fois les capacités de notre Amicale
à animer la vie de notre quartier et à faire vivre une
épreuve de niveau régional.
Touchée comme beaucoup d'autres organisations
par la crise du bénévolat, la Corrida a de nouveau
besoin de vous cette année. Nous vous remercions
d'avance pour toute l'aide que vous pourrez nous

apporter.
Afin que cette 32ème édition de la « Corrida » soit

une belle fête, nous aurons besoin de 100

bénévoles sur place, le samedi 26 Décembre 2015

et d’une trentaine le mercredi 23 Décembre pour

commencer à installer le parcours et préparer les

lots.

Par ailleurs, il n'est jamais trop tard si vous avez des
contacts auprès de sponsors potentiels, pour nous
indiquer des personnes ou entreprises prêtes à
soutenir la Corrida.
Un pot de remerciements des bénévoles sera
organisé vendredi 15 janvier dans la salle de
convivialité des gymnases pour déguster ensemble
une part de galettes en fêtant certainement notre
réussite.
Une réunion spécifique pour les bénévoles aura
aussi lieu lundi 21 décembre à 19 h à la Maison des
Associations pour expliquer en détail le rôle de
chacun.
Nous avons besoin de votre aide


